

MEDIENMITTEILUNG

Zürich, 28. April 2008

Kabbala – zwischen Kunst und Mystik

KABBALA ART – vom 6. – 29. Mai 2008 in der Wasserkirche Zürich

Kabbala ist mehr als Lebenshilfe für Madonna. Die Kabbalisten wollen das Göttliche in ihren Alltag holen – zum Beispiel durch die Meditation von Buchstaben aus dem Hebräischen Alphabet. Der jüdische Künstler Fishel Rabinowicz arbeitet mit dieser Meditationstechnik und schafft damit grossartige Kunstwerke. Vom 6. – 29. Mai 2008 zeigt Rabinowicz mit KABBALA ART in der Wasserkirche Zürich, wie er mit dieser Kunst sein Leben bewältigt.

Veranstalter von KABBALA ART ist das Zürcher Lehrhaus.

Fishel Rabinowicz wurde 1924 als Jude in Polen geboren; heute lebt der Künstler in Locarno. Rabinowicz arbeitet mit der Technik von Papercuts, einer alten osteuropäischen Machart von Bildern. Papercuts verbindet kabbalistische Motive der Gematrie (Zahlenmystik) mit der Geometrie. Fishel Rabinowicz hat verschiedene Konzentrationslager überlebt; in der Kabbala fand er eine Tradition und Widerstandskraft, um seine Erlebnisse aus der Shoah zu verarbeiten und die Vitalität der jüdischen Kultur zu zeigen.

Kabbala ist in Mode – aber viel mehr als ein Trend

Kabbala ist nicht nur in der Kunst ein Thema, sondern auch im Alltag von Stars wie Madonna. Sie hat Kabbala populär gemacht – und damit eine Kontroverse ausgelöst, ob das seriöse Kabbala sei – oder eher vergleichbar mit Lesen im Kaffeesatz.

Kabbala ist Kultur – zum Erfahren und Lernen

Wer sich selber ein Bild machen will zu Kabbala, kann eine der Begleitveranstaltungen zu KABBALA ART besuchen. Ob Vortrag, Führung oder Konzert: Es geht um die Auseinandersetzung mit der Schrift, die Rolle des Gedächtnisses und die Bedeutung der Kalligraphie auch in anderen Kulturen. Es geht aber auch um Zusammengehörigkeit. Denn Kabbala ist nicht ein individueller Selbstverwirklichungstrip, sondern das Wissen darum, dass jeder Mensch Teil ist einer gemeinsamen Tradition.

KABBALA ART – Zeit und Ort

Vernissage: 6. Mai 2008, 19.00 Uhr

Ausstellung: 6. – 29. Mai 2008, Wasserkirche, Limmatquai 31, 8001 Zürich

KABBALA ART – das Programm

Vorträge von Berthold Rothschild, Michel Bollag u.a.; Konzert des Synagogenchors; Führungen mit Fishel Rabinowicz (Details siehe Flyer)

KABBALA ART – die Veranstalter

Schweizer Freundeskreis von Amcha, Evang.-ref. Kirchgemeinde Grossmünster und Helferei Grossmünster Zürich, Zürcher Lehrhaus – Judentum, Christentum, Islam. Ein Ort, an dem sich Christen, Juden und Muslime begegnen, um miteinander und von einander zu lernen. www.lehrhaus.ch

KABBALA ART – die Kontakte

Zürcher Lehrhaus

Dr. theol. Hanspeter Ernst
hanspeter.ernst@lehrhaus.ch
044/342 23 50

Kabbala

Michel Bollag
michel.bollag@lehrhaus.ch
044/342 23 49; 079/404 39 60